



[武蔵野市議会議員]

かん げんたろう

菅 源太郎

市議会会派「立憲民主ネット」
〒180-8777 東京都武蔵野市緑町2-2-28(市役所内)

2024年夏号

vol. 03

**教育長
任命同意議案が
4日で撤回される**
—小美濃市長に対する
問責決議を可決—



菅 源太郎 議員

2回目の一般質問(6月13日)

市長が 教育長任命同意議案を撤回

小美濃市長から教育長任命同意議案が6月13日に提出されましたが、4日後の6月17日に撤回されました。今回の議案は4月1日に就任しながら、5月10日に辞任した前教育長の後任を決めるものでした。

じつは教育長候補が小学校教科書を執筆している人物で、今夏の中学校教科書採択に関与できないなど重要な説明がなかったのです。市長が自らの減給条例を提出した5月9日の本会議で述べた「議会への適切な情報提供に努める」姿勢が不十分でした。前回の反省があれば慎重に対応すべきでしたが、6月6日の市長会見で実名を公表したため就任予定と新聞報道されました。

教科書採択との関係についての懸念は、議会から市長間に提出前の6

月10日の議会運営委員会などでも伝えていました。副市長はその懸念に対して「対象者が教科書執筆者だということは存じ上げているが、そのことによって教育長の資格がないとは考えていない」と答え、そのまま議案提出したのです。それが6月17日の議運では一転して「より公正公平に」「不同意を避けたかった」と撤回に至ったわけです。

そして6月28日の会期末に「小美濃市長に対する問責決議案」が立憲・共産・維新・無所属の議員によって提出され、賛成14、自民・公明・無所属の一部の反対11で可決しました。就任半年で猛省と問責の決議を受ける異例の事態となります。

令和6(2024)年度 補正予算成立

小美濃市政の下で編成された総額

約12億円の補正予算が全会一致で成立しました。

市長公約を反映する第六期長期計画・第二次調整計画策定は、8月~25年1月に六長調とほぼ同じメンバーで策定委員会を設けます(857万円)。

学校給食無償化は、「質を維持・発展」するため、市長がすでに表明していたように4月の徴収を猶予のうえ実施されます(4億3115万円)。

二酸化炭素濃度測定器を高齢者・障害者・子ども関連施設に600台設置します(780万円)。こちらも市長公約ですが、質疑では実効性について疑問も示されました。

総務委員会と 議会広報委員会に所属

今後1年間の常任委員会として総務委員に就任しました。あわせて議会広報委員にもなりました。

あなたと次の東京へ



武蔵境駅南口で遊説(7月1日)

—都知事選で蓮舫前参院議員を応援—

都知事選は蓮舫候補の出馬で本格的な与野党対決となりました。「多摩格差ゼロ」を公約していた小池都知事ですが、コロナ禍で浮き彫りになった保健所の不足は相変わらず。学校給食無償化もあくまで実施を前提に半額補助

する都の制度だと、多摩地域の市町村は全額補助か補助なしに二極化してしまいます。こうした課題を訴えました。

残念な結果でしたが、「市民自治」「多摩格差」の視点で、今後の都政を注視していきます。

市政に対するみなさんの声をお聞かせください

武蔵野市議会議員 菅 源太郎

〒180-0006 東京都武蔵野市中町3-8-1-718

TEL. 090-3436-9761 E-MAIL info@kangentaro.com
<https://kangentaro.com> ✉ kangentaro 菅源太郎



一般質問

市立小学校の児童更衣室の整備

【菅】全小学校で1年生からカーテンを含め男女別に更衣しているか。本来は1年生から男女別室での更衣が必要と考えているか。

【清水教育長職務代理者】全小学校で4年生以上が男女別に更衣している。低学年は見守りが必要なことから、発達段階に応じた対応が必要と認識している。

【菅】児童更衣室の未設置3校の男女一方だけでも早期の設置を求める。

【小美濃市長・清水】学級数が多く物理的に困難な状況にはあるが、カーテン設置ができる限りの対応に努めている。未設置の3校のうち1校は教室以外で、もう1校は25年度から仮校舎で設置される。

コメント▶児童の増加で物理的に難しいのは理解しますが、保育所や幼稚園では水着で隠れるプライベートゾーンなど自分の体を守ることが教えられています。それなのに小学1～3年生はカーテンで区切るとはいえる同室で更衣するのは疑問です。

市立小・中学生の保護者の負担軽減

【菅】学校単位を超えた市としての標準服・体育着のリユースに取り組む考えはあるか。

【清水教育長職務代理者】学校ごとの規格の違いがあり、難しさがあるため、市教育委員会としては、取り組むこと

は考えていない。

【菅】教材のうち私費負担で「個人持ち」の多い鍵盤ハーモニカ、算数セット、書道セット、絵の具セット、裁縫セットなどは、公費負担で「学校持ち」の備品にしてはどうか。

【清水】裁縫セットや書道セットなどは、個人が扱いやすいもの、長く大切に使う指導も教育上大切となる。このことから公費で一律に購入することを市教育委員会で指示することは、現段階では考えていない。

【菅】ワークブックやドリルなどは、学習者用コンピュータを活用したデジタル化で私費負担を減らすことができるか。

【清水】次期学習者用コンピュータ検討委員会にて、次期端末とともに、より効果的なデジタル教材の導入についても検討している。ワークブックやドリルなどのデジタル化が実現すれば、私費負担を減らすことができる。

【菅】標準服・体育着のリユースや教材の「個人持ち」見直しについては、学校任せにせず教育委員会の責任で保護者アンケートや課題整理をしてほしい。

【清水】授業で使用する教材をはじめ、教育課程の編成権は校長にあり、学校が子どもや地域の実態を踏まえて行うもの。市教育委員会が一律で行うべきではないと考える。

コメント▶デジタル教材の導入による負担軽減の可能性はありそうです。ただ服装のリユースや教材の「個人持ち」見直しは、あくまでも学校単位との姿勢でした。

学童クラブの長期休業中の弁当配食

【菅】施政方針で「学校長期休業中の学童クラブの昼食については、父母会主催で行っている弁当配食に係る課題を解決するための方策を検討」するとされ、弁当配食の立会費用が予算化された。各クラブの父母会から立会の希望を受け付けるようだが、市や子ども協会は父母会の相談や支援員に説明など対応するのか。

【小美濃市長】父母会による立会から子ども協会で引継ぐ際は、父母会からの相談を受け、実施方法や人員確保などのための調整を各学童クラブの支援員及び子ども協会にて行う。市として協会との情報共有を図る。

【菅】次の段階として、各クラブの父母会が取り組んでいる企画、弁当業者や支援員との調整、保護者への案内などの役割を、子ども協会が全市一括で弁当業者へ包括的に委託する方法などは考えられるのか。

【小美濃】ご指摘のような方式も検討すべき項目の一つと認識している。まずは今後の試行結果を検証した上で、次の段階を検討したい。

【菅】試行後の保護者や支援員のアンケートなどは、市や子ども協会で取ってほしい。

【子ども家庭部長】市で試行するので、その検証はこちで責任を持ってやる。

コメント▶保護者がチームをつくりてアンケートを取るなど相当頑張っているので、市と子ども協会も踏み込んで対応してほしいです。

総務委員会での議案・行政報告

スイングホールのグランドピアノをイタリア「ファツィオーリ」製に更新するとの議案について、1996年の開館以来使ってきた「スタンウェイ」の維持管理方法や、新興の「ファツィオリ」を選択した理由など質疑が続き、最終的に継続となりました。今後、委員

会で市内外の施設を見学し、公会堂改修基本設計では、耐震性を理由に会議室が減築されますが、地域防災計画で指定された帰宅困難者の一時滞在施設として対応可能か質しました。



武蔵野公会堂の全体イメージ

菅 源太郎 市政報告会 を行います！

7月21日(日)

参加無料 10:00~11:30

かたらいの道
市民スペース
武蔵野市中町1-11-16